

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

## LA MUERTE DE PIO IX

Toda la prensa se ocupa con vivísimo interés de la muerte del ilustre Pontífice que por tantos años ha regido la Iglesia católica, y—¡espectáculo verdaderamente consolador!—no hay un solo periódico, entre los muchos que hemos hojeado, que deje de rendir elocuente tributo á las virtudes y elevacion de ánimo del gran Pio IX.

Respecto á detalles de sus últimos momentos, pocos tenemos todavía. Están limitados á las noticias del siguiente telegrama:

«Roma 7 (noche).—Su Santidad, atacado de una completa postracion, no pudo dejar un solo momento el lecho, á pesar de los reiterados esfuerzos que hizo para conseguirlo.

Pasó una noche malísima, y se agravó extraordinariamente por la madrugada.

Hoy al mediodía le ha administrado los Santos Sacramentos el cardenal Pecci.

Desde la mañana se habia dispuesto que no entrara nadie en el Vaticano, ni saliera de él, y reforzado las guardias de las puertas exteriores. La multitud comenzó bien pronto á invadir la plaza de San Pedro, agolpándose especialmente en las entradas del palacio, donde á duras penas la contenian los lasquettes suizos y la infantería italiana, enviada desde el cuartel de Sant' Angelo.

A las dos y media de la tarde circuló la noticia de que Su Santidad estaba en la agonía, difundándose inmediatamente por toda Roma, donde ya otras veces habia corrido igual rumor sin fundamento ninguno.

Hoy era, por desgracia, cierto, pues á las cuatro y media se ha publicado el fallecimiento del Papa, ocurrido minutos antes.

El secretario de Estado telegrafió inmediatamente á todos los cardenales que residen en el extranjero para que acudan al Cónclave, y convocó á los que residen en Roma á fin de ocuparse de los preliminares de eleccion.

Los cardenales continúan reunidos en este momento.»

El gobierno italiano parece que ha hecho terminantes declaraciones de que respetará en absoluto las deliberaciones y el acuerdo del Cónclave que haya de designar el sucesor de Pio IX.

## EL SACRO COLEGIO.

El Sacro Colegio se compone actualmente de 64 cardenales, de los cuales 38 son italianos y 26 de nacionalidad extranjera. No hay mas que seis capelos vacantes. Las diversas nacionalidades extranjeras están repartidas de este modo: nueve cardenales franceses, cuatro españoles, tres austriacos, dos húngaros, dos ingleses, un irlandés, un portugués, un alemán, un polaco, un belga y un americano.

En lo consiguiente á las relaciones de las diversas nacionalidades, en vísperas de la próxima eleccion pontificia, se observa que el elemento extranjero ocupa hoy un lugar relativamente considerable en el seno del Sacro Colegio, el más considerable desde el período de Aviñon.

Los cardenales extranjeros no pueden obtener el triunfo para un candidato suyo: pero como se necesitan dos terceras partes de votos para la eleccion de

Papa podrian imposibilitar la eleccion de un italiano, votando sistemáticamente en contra. Esto es poco probable.

En cuanto á opiniones, nos limitaremos á indicar que pasan como á intransijentes, es decir, como dispuestos á continuar la política del Pontífice difunto, los cardenales Guibert, de Bonnechose, Manning, Cohen, Ledochowski, Deschamps, Simeoni, de Luca, Panebianco y Bilio, mientras se conceden opiniones más conciliadoras á los Sres. Regnier, Kutsalker, de Hohenlohe, Pacca, Pecci, Mirichini y Pietro.

Pero se nos asegura que no se ha comprendido bien el alcance de estas divergencias. Nacen de cuestiones de forma y de método: pero todos están de acuerdo en la necesidad de reintegrar en la plenitud de sus derechos á la Santa Sede. El disentiimiento es, pues, en la línea de conducta que ha de observarse para llegar al fin apetecido. Unos prefieren la senda adoptada por Pio IX, otros escusan temperamentos acomodaticios.

De los 262 Pontífices que ha habido, 201 han sido de nacionalidad italiana: de ellos 106 romanos y 95 de las otras provincias de Italia. Los 61 Papas no italianos fueron 19 griegos, 17 franceses, seis sirios, cinco alemanes, tres africanos, tres españoles, dos dalmatas, y un inglés, otro portugués, otro cretense, Galileo y de Utrech.

La permanencia del Cardenal Manning en Roma se atribuía al deseo de Inglaterra de que el Cónclave se celebrara en la isla de Malta. Pobre desquite seria este de los fracasos de la política británica.

## MADRID 8 DE FEBRERO.

Sr. Director de «Las Provincias»:

Anoche llegó á Madrid el telegrama oficial anunciando que Pio IX habia fallecido á las cuatro y media de la tarde. La noticia, aunque esperada desde hace tiempo, ha producido bastante sensacion y hasta en los periódicos de ideas más avanzadas verá usted artículos en elogio de las virtudes del Papa difunto.

Este suceso no puede menos de producir perturbaciones por los intereses que se van á poner en choque con motivo de la eleccion del nuevo Papa. Se presume que la alianza italo-germánica se estrechará á causa de este suceso, para influir en el Cónclave y que esto ha de producir disgustos, especialmente en Francia.

Esta tarde ha corrido el rumor, principalmente entre los hombres de negocios, de que el mariscal Mac-Mahon habia presentado su dimision del cargo de presidente de la República francesa. Sé que en las regiones oficiales no hay telegrama alguno que confirme esta noticia, y presumo que haya tenido por principal objeto influir en la cotizacion de los fondos.

También se ha dicho que el rey de Italia estaba gravemente enfermo; pero tampoco se confirma telegráficamente esta noticia.

Ha llamado la atencion que «La Epoca» considerase anoche como verosímiles las noticias dadas á un periódico de Zaragoza por su corresponsal en esta corte de que el Sr. Cánovas del Castillo habia anunciado al rey, pocos dias despues de su casamiento, la dimision de todo el ministerio, aconsejando á Su Magestad que llamara al poder á los constitucionales.

Ni lo que el indicado corresponsal atribuye al señor Cánovas del Castillo, ni la contestacion que supone en boca del rey es cierto, y «La Epoca» debia saberlo, ó le era fácil enterarse de la verdad, por lo cual no ha faltado malicioso que suponga que intentaba aumentar las ilusiones de los constitucionales en los momentos en que se van á hacer tres ó cuatro nombramientos de senadores vitalicios, dos de ellos á favor de los marqueses del Pazo de la Merced y de Torneros.

Los constitucionales tenian fundadas esperanzas de que no se haria ninguno de estos nombramientos, puesto que el señor Cánovas del Castillo les habia prometido, en pleno Parlamento, que habria mas vacantes de senadores vitalicios de las que ahora hay; pero sin duda no se han podido eludir ciertos compromisos, y no seria extraño que para satisfacer á los constitucionales se hicieran algunos nombramientos de senadores vitalicios en personas de este bando político.

He oido asegurar que á la carta que escribió el señor Alonso Martinez al señor Cánovas del Castillo, diciendo que no aceptaba para su esposa el marquesado de Butarque, puesto que los constitucionales habian acordado no recibir gracia alguna, ha contestado el señor Cánovas que el decreto estaba ya firmado por S. M., y que, por tanto, no podia romperse. Parece que el señor Alonso Martinez solicitará una audiencia á S. M. para decirle las razones de su renuncia.—P.

Como es natural el Gobierno español ha comenzado á preocuparse de la eleccion del futuro Pontífice.

Dos autorizados diarios ministeriales del viernes dicen:

«La Epoca:»

«En lo concerniente á las relaciones de las diversas nacionalidades, en vísperas de la próxima eleccion pontificia, se observa que el elemento extranjero ocupa hoy un lugar relativamente considerable desde el período de Aviñon.

Los cardenales extranjeros no pueden obtener el triunfo para un candidato suyo; pero como se necesitan dos terceras partes de votos para la eleccion de Papa, podrian imposibilitar la eleccion de un italiano, votando sistemáticamente en contra. Esto es poco probable.»

«La Política:»

«La eleccion de Papa nos toca más de cerca. Tenemos con Austria y con Francia, naciones también católicas, el derecho del «veto:» podremos usarlo ó no usarlo, segun las circunstancias; pero no porque no se use deja de existir. Nuestro interés evidente está en que la eleccion no recaiga en uno de esos cardenales que por su espíritu intransigente se han mostrado siempre enemigos de la libertad y del trono constitucional de España, que han favorecido las pretensiones carlistas y han procurado hacer todo el daño posible á los principios liberales porque se rige nuestra sociedad. Una eleccion semejante nos haria sentir doblemente la pérdida del virtuoso y venerable Pio IX, é impondria al gobierno español obligaciones que deseamos ver alejados de todo Gobierno.»

—El gobierno italiano parece que ha hecho terminantes declaraciones de que respetará en absoluto las deliberaciones y el acuerdo del Cónclave

que haya de designar el sucesor de Pio IX.

La noticia se recibió al terminar la comida oficial dada en palacio al enviado extraordinario del rey de Italia, general Sonnaz.

SS. MM. que debían haber asistido esta noche al teatro Real, como estaba anunciado, permanecieron sin salir por causa de la triste noticia del fallecimiento de S. S.

—A la una de la tarde entró en palacio el presidente del Consejo de ministros, habiendo permanecido en la real Cámara una hora, próximamente, conferenciando con S. M. el rey.

—Esta tarde á las dos y cuarto salieron para el Pardo SS. MM., acompañándoles el conde de Pilar, el general Echagüe, el brigadier Contreras y un ayudante de órdenes de S. M.

Parece que la corte permanecerá en el Pardo hasta el 14, víspera de la apertura de las Cámaras.

El lunes próximo vendrán á Madrid los reyes á pasar el día, celebrándose con tal motivo un Consejo de ministros, al que asistirá como miembro del mismo el señor Elduayen.

—Segun noticias, el lunes, á las nueve de la mañana, jurará ante S. M. el rey el cargo de ministro de Ultramar el señor Elduayen.

—Segun cálculos bastante aproximados, en opinion de los que hacen esta clase de estadísticas, el candidato á la presidencia del Congreso que presenta la mayoría tendrá lo menos 200 votos; si las oposiciones votan unidas, el candidato que elijan podrá alcanzar hasta 80, y las papeletas en blanco no pasarán de 15, si las hay.

—Los senadores y diputados constitucionales que se hallan en Madrid, están dirigiendo escitaciones á los que se encuentran en provincias para que no dejen de estar en Madrid cuando se verifique la reunion de la junta directiva de dicho partido.

—Leemos en «La Correspondencia»:

«No se molestan los periódicos en suponer que han surgido dificultades para la candidatura del Sr. Ayala. No hay absolutamente ninguna, y la mayoría está de acuerdo en esto como en todo.»

—Hoy mismo deben emprender su viaje á Roma los prelados españoles que forman parte del Cónclave.

—Segun las fórmulas de cancillería no debe vestir luto la corte por el fallecimiento del Santo Padre Pio IX, así como tampoco se guarda cuando se muere una persona real que se halla investida del carácter religioso. Tales son las prácticas de la etiqueta.

—Hoy ha conferenciado con el señor Cánovas del Castillo una comision del Banco de España, compuesta de los señores Alvarez (D. Manuel M.) Miranda (don Acisclo), marqués de Casa Jimenez, conde Bernar y Hernandez (D. Pablo), con motivo de la negociacion con garantía de la renta de Aduanas, proyectada entre el gobierno y aquel establecimiento de crédito, y con objeto de hacer al presidente del Consejo algunas observaciones acerca de la forma en que el Banco cree que debe hacerse la operacion, á fin de que resulte mas beneficiosa para los intereses públicos.

—El próximo domingo se reunirá en casa del señor conde de Cheste la junta del partido moderado histórico.

—El gobernador civil de Zaragoza Sr. Nartou, pasará á otro puesto análogo probablemente, admitida que sea su renuncia.

—Dice «El Imparcial»:

«Puede darse como acordado definitivamente el nombramiento del Sr. Cánovas (D. Emilio) para la vacante del Consejo de Estado, y el del Sr. Sanchez Milla para la asesoria general de Hacienda.»

—Parece que está entendido y será presentado

hoy el recurso de alzada que interpondrá el señor don Claudio Moyano ante el ministro de la Gobernacion contra el gobernador civil, por haber impedido esta última autoridad la circulacion de su folleto.

—Ayer quedaron despachados en el ministerio de Gracia y Justicia los títulos y grandezas de España que se han concedido con motivo del matrimonio régio.

Madrid 9.

Roma 8.—El cardenal vicario ha notificado oficialmente el fallecimiento de Pio IX, anunciando que los funerales se verificarán en la basílica de San Pedro.

Al propio tiempo dispone que se hagan rogativas en toda la cristiandad.

Se asegura que entre algunas potencias católicas que tienen derecho de veto en la eleccion de los Papas existe un acuerdo previo sobre dicho asunto, á consecuencia del cual se dice que ninguna hasta ahora ha usado de dicha prerogativa.

Atenas 8.—Aumenta grandemente la insurreccion de Tesalia. Los insurrectos han formado un gobierno provisional que ha proclamado la anexion de Tesalia á Grecia.

Madrid 9.

El Parlamento inglés ha aprobado los créditos suplementarios pedidos por el gobierno para Guerra y Marina.

Inmediatamente ha ordenado el Gobierno que la escuadra marche á Constantinopla.

Los cardenales reunidos en Roma se ocupan de los funerales de Pio IX. Han acordado que se celebren el día 17.

El 10 del actual saldrá de Roma, de regreso á Lisboa, la reina Pia de Portugal.

Irá por tierra por la vía de Hendaya y Madrid.

El día 6 llegó á Salónica la escuadra italiana.

El rey asistirá á la solemne apertura de las Cortes que se verificará en el salon del Congreso.

Es idea general en los centralistas el votar al señor Posada Herrera para la presidencia de la Cámara de diputados.

El marqués de Molins ha conferenciado largamente con el Sr. Cánovas del Castillo.

El Consejo del Banco de España ha ultimado la operacion de crédito relativa á los pagarés sobre la renta de aduanas.

Con motivo del fallecimiento del Papa irán á Roma cuatro caballeros en la representacion de las órdenes militares de España.

S. M. el Rey ha dispuesto que se celebren en la capilla de palacio los funerales de Pio IX.

De cuatro cardenales españoles, tres marchan á Roma para tomar parte en las deliberaciones del Sacro Colegio.

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 8.—El gobierno ruso ha circulado ya los preliminares de la paz, cuyas principales bases son las siguientes: autonomia de la Bulgaria; reorganizacion de la Bosnia y la Herzegovina; reformas en las demás provincias turcas en Europa; independencia y engrandecimiento de Rumanía, Sérvia y Montenegro, que recibirán además una indemnizacion de guerra; reforma de las bases sobre la navegacion por los Estrechos.

El príncipe Gortschakoff ha sido facultado para añadir á las estipulaciones generales aquellas que exija la situacion militar de Rusia.

(«Provincias»)

Lisboa 8.—El Gobierno portugués, en virtud del

derecho de eleccion de que goza, y de acuerdo con las potencias católicas, procurará que la eleccion del nuevo Papa recaiga en un Cardenal que haga cesar el conflicto existente entre la Iglesia y el Estado.

Viena 9.—En virtud de lo establecido en los preliminares de la paz y comenzando su ejecucion, se ha declarado abierta la navegacion del Danubio y levantado el bloqueo de los puertos del Mar Negro. Los trenes han vuelto á circular por los ferro-carri-les turcos. El telégrafo entre Constantinopla y Odessa funciona de nuevo como antes de la guerra.

Constantinopla 8.—El representante de Grecia no ha abandonado esta capital.

En virtud de los últimos acuerdos sobre la situacion militar de los ejércitos, los rusos ocupan desde Burgas á Meclia en el Mar Negro: desde Bioktchek-mendji hasta Scharkioi en el mar de Marmara y desde Urtcha hasta Marki en el archipiélago.

Roma 9.—Anoche fué embalsado el cadáver de Pio IX. Será expuesto tres dias en la capilla Sixtina y otros tres en la Basílica de San Pedro.

Los cardenales Panebianco y Arnati di San Filippo se encuentran enfermos y no asisten á las reuniones preparatorias del Cónclave.

El gobierno austriaco ha hecho saber que mantiene el derecho de veto. Portugal ha reproducido sus pretensiones en el mismo sentido.

Londres 9.—En la Camara de los lores, lord Derby ha dicho que en el envío de la escuadra inglesa á Constantinopla no tiene carácter alguno de hostilidad, sino que es una medida de precaucion para defender los intereses de los súbditos británicos.

En la Cámara de los Comunes ha manifestado sir Northcote que el gobierno no tiene noticia alguna de la supuesta alianza concertada entre Rusia y Turquía. Ignórase tambien cuales son las causas que mueven á Rusia á fortificar sus costas en el Báltico.

Háblase de neutralizar la zona de Gallipoli, pero dice el ministro que para esto será necesario un acuerdo previo que deberá ir acompañado de la presencia de las escuadras.

Bright y Bartington protestan del envío á Constantinopla de la escuadra inglesa, y el ministro replica que ese acto no tiene carácter de hostilidad.

Burke manifiesta seguridades de que la independencia del Cónclave no está amenazada por acto alguno de Italia.

Colonia 8.—La «Gaceta de Colonia» publica un despacho de Pesth, fechado hoy, diciendo que reina grande efervescencia en los círculos políticos de aquella ciudad, á consecuencia de la pretension de Rusia de fijar previamente las condiciones bajo las cuales aceptaría la conferencia sobre la cuestion de Oriente. Al propio tiempo, añade el parte, Rusia ha declarado indiscutibles algunos puntos relativos á dicha cuestion.

Londres 8.—Cámara de los Comunes.—El secretario de Estado Northcote dá cuenta de las condiciones del armisticio ruso otomano, en el cual está comprendido el abandono por los turcos de la línea de defensa de Constantinopla.

El Sr. Northcote añade:

«Esto hace la situacion muy grave.

En vista de que son posibles desórdenes en Constantinopla, la escuadra inglesa ha recibido la orden de fondear delante de aquella ciudad para proteger vidas y haciendas.

Si es necesario, esta medida será notificada á los demás gobiernos invitándoles á asociarse á nosotros. Será notificada tambien á Rusia.»

(Grandes aplausos).

(«Imparcial.»)

Londres 9.—En la Cámara de los Comunes lord Derby dijo ayer que el gobierno inglés no había pedido al Sultán un nuevo decreto (firman) para la entrada de la escuadra inglesa en los Dardanelos porque consideraba suficientemente el permiso que firmó.

Lord Derby no cree que para el gobierno inglés la entrada de su escuadra pueda ser un obstáculo á su accion militar de cualquier naturaleza que sea.

El ministro no cree tampoco terminada la crisis y considera difícil el conseguir la armonía de la Europa pero en su opinion las dificultades hubieran sido mayores si se hubiese intentado conseguirlo antes.

Esta tarde se ha publicado en Madrid un folleto de Monseñor Isbert refutando los últimos escritos del Padre Cursi demostrando la imposibilidad de una conciliacion entre el Vaticano y el Quirinal y defendiendo la integridad del poder temporal del Papa.

Segun telégramas particulares de Roma, aseguran allí esta tarde que el candidato que reúne mas probabilidades para suceder á Pio IX es monseñor Pecci segun anunció ayer esta Agencia.

El periódico «El Morning Post» pide con energía que el gobierno inglés no se haga representar en la conferencia sin haber conseguido antes garantías materiales, sin lo cual, añade, seria víctima y quedaria puesto en ridículo.

Añade que la ocupacion del Mar Negro por la escuadra inglesa deberia ser la condicion absoluta de la participacion del gobierno inglés en la conferencia de los delegados de las grandes potencias.

(«Isleño.»)

## Crónica Local.

**Ayer al toque de oraciones las campanas** de la parroquia matriz de Santa María anunciaron al vecindario que la Reverenda Comunidad de presbíteros de aquella iglesia, en la que se hallaba reunido el clero de las demas parroquias de esta ciudad, iba á cantar las solemnes maitines de difuntos para el eterno descanso del alma de Pio IX. A los pocos momentos, la espaciosa nave de dicho templo se habia llenado de fieles, que acudian presurosos á unir sus preces para que Dios acoja en su seno al que ha sido Gefe de la Iglesia por espacio de 31 años, 7 meses y 22 dias.

A las diez de esta mañana se ha celebrado la misa de requiem en la que ha oficiado el licenciado don Roque Coll, cura-ecónomo de Santa María, asistiendo las autoridades, corporaciones, funcionarios públicos y personas particulares en número muy considerable. La misa que se ha cantado ha sido una de las composiciones musicales que mayor celebridad han hecho adquirir á nuestro distinguido paisano don Benito Andreu presbítero. Su ejecucion ha sido notablemente esmerada.

El túmulo compuesto de tres cuerpos, de orden sencillo pero á la vez severo y elegante, se hallaba colocado en el presbiterio, ajustando sus formas á las del altar mayor. En el centro del primer cuerpo figuraba un guerrero en actitud triste y desconsolada, apoyado en el escudo de armas de Mahon. Este guerrero representaba á Magon, general cartaginés de quien nuestra ciudad tomó el nombre. A uno y otro lado habia diferentes estatuas alegóricas, una de ellas de la Religion, otra de la Esperanza, en cuyos pedestales se leia respectivamente las siguientes inscripciones:

En el de la derecha

PIO IX  
PONTIFICE SUMMO DIGNISSIMO  
ECCLESIAE UNIVERSÆ  
HÆC JUSTA MÆRENS  
CLERUS POPULUSQUE DICAT  
MAGONTANUS.

Y en el de la izquierda

OBIIT BEATISSIMUS PATER  
FUNDITE PII PRÆCES  
AD. D. O. M.  
UT REQUIESCAT IN ÆTERNUM  
BEATIOR IN CÆLIS  
AMEN.

Dos pirámides triangulares se elevaban á ambos lados del presbiterio, y tanto en ellas, como en los pedestales, zócalo de la urna, en la que habia colocados los trofeos del Pontificado, y otra pirámide triangular que servia de remate, habiendo espuesto en ella el retrato de S. S., ardian muchísimas luces convenientemente distribuidas y entre ellas varias lámparas y algunos jarrones funerarios. El pié de las gradas del presbiterio muy oportunamente ensanchado para esta solemnidad se hallaba tambien enlutado.

Cuando todos los periódicos sin distincion de matices políticos dedican al venerable y preclaro anciano que ha dejado de existir, los elogios que por sus altas y nunca desmentidas virtudes ha merecido en su largo pontificado, nuestra débil pluma debe concretarse en estos momentos tristes en que toda la cristiandad llora la muerte de un Padre tan querido, á hacer los votos mas fervientes para que su alma pura goze en la eternidad el galardón de los hombres justos, y para que la Iglesia halle en su futuro Gefe un digno continuador de tantas virtudes.

Faltaríamos á la justicia sino consignásemos en nuestras columnas que los señores párrocos y el clero todo de esta ciudad han dado pruebas relevantes de celo religioso, de amor al excelso finado y al mismo tiempo de honroso desprendimiento pues sin recursos, sin auxilio de nadie, han tributado al inmortal Pio IX unas honras fúnebres tan espléndidas como hubieran podido desearse en los tiempos de mayor prosperidad para la Iglesia.

**En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen** mañana se cantará solemnemente un nocturno, misa y responso todo en sufragio de Pio IX. Luego saldrá la procesion de rogativas de la parroquia de Santa María visitando la parroquia de San Francisco. En esta última tendrán lugar las exéquias el jueves.

**Varios periódicos se ocupan de la fecha** en que quedará elegido el sucesor de Pio IX y alguno de ellos fija la eleccion de Papa para el dia 25 del actual.

**Con fecha veinte y siete del pasado** ha sido nombrado Mayordomo de semana de S. M. el Rey el señor Baron de Binimuslem á quien felicitamos.

**Se halla fondeada en la bahia de Palma** la corbeta de guerra *Ferrolana*.

**Hé aqui la circular que el ministerio de Gracia y Justicia** dirige á los muy reverendos arzobispos, reverendos obispos y vicarios capitulares.

«Habiendo fallecido en la tarde del dia 7 del actual Su Santidad el Papa Pio IX, y debiendo recurrir á Dios los pueblos católicos para pedirle el sucesor que sea mas de su santo servicio y de conveniencia universal de la Iglesia, ha tenido á bien resolver S. M. que en todas las de estos reinos se hagan fervorosas oraciones á fin de que recaiga la eleccion de nuevo Pontífice en persona dotada de las cualidades que se necesitan para el mayor bien de la Iglesia católica; con cuyo motivo se ha dignado S. M. expresarme su real ánimo de contribuir, en cuanto estuviere de su parte, al aumento de la religion y á la tranquilidad de los fieles.»

**A las cuatro de esta mañana ha fondeado** en nuestro puerto el vapor-correo *Menorca* procedente de Palma con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Emilio Villar y D. Lorenzo Whler y Pons.—  
Total 2 pasajeros.

## Seccion Poética.



### OCTAVA REAL.

**API** quí el cadáver yace del Gran Pio,  
**PI** ontífice inmortal, cuya firmeza  
**NO** nquebrantable, escollo fué al impío  
**NO** leage, que su Nave con rudeza  
**NO** unca dejó de combatir bravío.  
**NO** rnó treinta y dos años su cabeza  
**NO** evada escelsa Tiara: su memoria  
**NO** ro empleará para escribir la Historia.

V. CALATAYUD BONMATÍ.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 8 de febrero de 1878.

Muy Sr. mio: Los últimos telégramas que se han recibido de Oriente dan cuenta de hallarse los rusos á veinte millas de Constantinopla, lo cual se aviene muy poco con la conclusion del armisticio, y da motivo sobrado á sospechar que el gobierno de San Petersburgo se propone firmar la paz dentro de los muros de la antigua Bizancio.

La reunion de la conferencia europea en Viena está siendo actualmente el tema preferente de todas las conversaciones en los centros políticos. Mucho se espera del resultado de la misma, y dadas las graves complicaciones que de continuo surgen en la política europea, es indudable que el mes que atravesamos verá la realizacion de extraordinarios acontecimientos.

La muerte de S. S. Pio IX acaecida en la tarde de ayer ha venido á agravar la situacion de Europa. Las decisiones del Cónclave no se harán ya esperar mucho y aunque se presienten, nada puede asegurarse todavía, por mas que sea admitido por todos que en las presentes críticas circunstancias el venerable anciano que acaba de bajar el sepulcro es hoy por hoy irremplazable.

Poco á poco van terminando su cometido las comisiones encargadas de la terminacion del padron general. El resultado obtenido en el censo de la seccion 4.ª es de 1.131 edificios comprendiendo 29.295 habitantes.

Hoy salen para el apostadero de Cartagena los buques de nuestra escuadra «Vitoria» y «Africa», habiéndolo hecho ayer la fragata de hélice «Blanca». De su permanencia en estas aguas, que ha sido de unos dos meses, guardará buena memoria esta Capital, como la guardará asimismo de Barcelona la brillante oficialidad de dichos buques.

Desde anteayer nuestra Bolsa acusa mayor firmeza por lo que á los valores de la Deuda atañe, cerrando hoy el 3 por 100 interior á 12'60 y el de la exterior á 13'15.

Se ha desmentido oficialmente la aparicion de algunos casos de lepra en el Barrio marítimo de la Barceloneta, revistiendo solo el constante carácter de las fiebres eruptivas las afecciones á las que se ha pretendido calificar con aquel nombre.

Ayer abrió registro para la Habana con escala en Cádiz y Puerto-Rico el vapor-correo «Habana», que saldrá para dichos puertos el 21 del actual, quedando á la carga con destino á Buenos-Aires el vapor «Savoie» cuya salida se ha fijado para el 17.

Suyo affmo.—F. C. B.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Sta. Eulalia virgen y mártir.—Patrona de la villa de Alayor.—Fiesta.

### CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

### Santo de mañana.

Santa Catalina de Ritzis, vg. y san Benigno mártir.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 12.

De Barcelona en 1 día Vapor-correo Menorca c. D. Juan Thomás con 19 trips 2 ps. varios efs. y la corresp.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—11:20 m.

Mahon 11.—6:58 t.

A consecuencia de haber entrado los ingleses en el Bósforo amenaza Rusia ocupar á Constantinopla. La escuadra inglesa ocupa el estrecho de los Dardanelos.

Las noticias relativas al cónclave son contradictorias; mañana se decidirá el sitio donde ha de celebrarse. Los arzobispos españoles han marchado á Roma.

Madrid 11.—5:30 t.

Mahon 11.—9:42 n.

Se han reunido los constitucionales y se asegura que han acordado volver á las Córtes.

Se han verificado nuevos asesinatos en Turquía.

Los rusos amenazan ocupar á Constantinopla.

Las noticias del cónclave son contradictorias sobre el punto en que se ha de hacer la convocatoria.

Interior, 12:75.

Exterior, 13:30.

Bonos, 70:00.

Madrid 11.—10 n.

Mahon 12.—11 m.

En el Consejo de Ministros se ha aprobado la operacion de crédito hecha por el ministro de Ha-

cienda con el Banco dando en garantia la renta de Aduanas y al tipo de 87 p<sup>o</sup> y uno de comision.

Tambien se han acordado honras fúnebres por el Papa; la refundicion de los consejos Supremos de Guerra y Marina; y varios expedientes de indulto.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

#### QUINTAS.

El Ayuntamiento de mi presidencia celebrará el día 15 del actual á las 9 de la mañana, sesion pública especial para hacer constar la presente inutilidad de los defectos físicos comprendidos en la clase 2.<sup>a</sup> del cuadro físicas de 26 Mayo de 1874 que son las siguientes:

- 1.<sup>o</sup> Imbecilidades.
- 2.<sup>o</sup> Idiotismo.
- 3.<sup>o</sup> Demencia confirmada.
- 4.<sup>o</sup> Epilepsia bien caracterizada y antigua y de accesos frecuentes.
- 5.<sup>o</sup> Correa antigua y permanente.
- 6.<sup>o</sup> Atraxia locomotriz progresiva.
- 7.<sup>o</sup> Ceguera completa permanente.
- 8.<sup>o</sup> Cofosis ó sea sordera de ambos oidos completa y permanente.
- 9.<sup>o</sup> Mudez.
- 10.<sup>o</sup> Sordo mudez.

Lo que he dispuesto hacer público, tanto para conocimiento de los mozos que hayan alegado ó tengan que alegar alguna de las exenciones, cuanto para el de los demás que tengan que producir pruebas en contra á fin de que todos se presenten á dicho acto á hacer uso del derecho que la ley les otorga.—Mahon 11 Febrero de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

### Alcaldía de Villa-Cárlos.

El Ayuntamiento de mi presidencia, se reunirá en sesion pública extraordinaria en las Casas-Consistoriales de esta villa, el domingo próximo día 17 del actual á las nueve de su mañana para deliberar acerca varias reclamaciones de mozos cuyos expedientes dejaron pendientes de resolucion el día 10 del presente mes.

Lo que se publica para conocimiento de los mozos interesados en el presente reemplazo.—Villa-Cárlos 12 Febrero de 1878.—El Alcalde, José Victori.

## MR. BEGUÉ ÓPTICO.

Acaba de llegar á esta Ciudad con un gran surtido de óptica de las principales fábricas del Globo.

Recomienda especialmente los verdaderos cristales de ROCA que son de tanta utilidad para la conservacion de la vista, con una gran rebaja de precios.

Anteojos con cristales flin-glas y de otras clases del precio de 4 reales par hasta 40: jemelos para teatro y marina: barómetros y termómetros: niveles de agua: pesa jarabes, licores, lejias: plumas metálicas de las mejores clases: gran surtido de relojes de plata, y de oro: cadenas de plata de mayor gusto: diamantes para cortar vidrio: gran surtido de estampas de todas clases: mapas geográficos: listones para marcos, negros y dorados: lunas de 1.<sup>a</sup> calidad para espejos.

Los referidos géneros y algunos otros, se venderán á precios sumamente baratos.

Solo permanecerá en esta Ciudad 8 dias.

Se colocan cristales y se arreglan toda clase de instrumentos de óptica.

Vive Portal de mar número 9.

## Pérdida.

La persona que hubiese encontrado entre las calles del Bastion, S. Bartolomé, Horno y Arraval un pliego que contiene dos documentos eclesiásticos y quiere presentarlo en esta imprenta Bastion 39 será gratificada.

Imp. de M. Faral, Bastion 39.

## AVISO IMPORTANTE

La falsificación de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de día en día un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden proporcionarse los interesados, los productos legítimos, de la casa GRIMAULT Y C<sup>o</sup>, que siguen:

Los Cigarrillos indios de Grimault y C<sup>o</sup>, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito de Grimault y C<sup>o</sup>, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Capsulas de Matico de Grimault y C<sup>o</sup>, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginoso de Grimault y C<sup>o</sup>, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C<sup>o</sup>, contra las jaquecas y neuralgias.



El Gobierno francés, ha querido tomar bajo su proteccion los productos nacionales, autorizándolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 26 de Noviembre de 1873, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT Y C<sup>o</sup> arriba designados que no tiene la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1.<sup>o</sup> de Enero de 1877, debe ser rechazado como una falsificación.

El Fosfato de hierro de Lerax, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y C<sup>o</sup>, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de sávia de pino marítimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C<sup>o</sup>, contra las malas digestiones.

## Para vender.

Lo está una casa calle de Sta. Eulalia núm. 13. Informarán en la misma calle núm. 15, y en la calle Nueva núm. 23.

